
Piden 70 mil mdp para Sader 73 iría a programas sociales

Centran en dádivas
presupuesto al agro

Llaman a impulsar
actividad comercial

y así no depender
de importaciones
MOISÉS RAMÍREZ

El Gobierno federal solicitó al
Congreso que para el siguien
te año el 73 por ciento de los
recursos de la Secretaria de
Agricultura Sader vayan a
sus programas asistencialis
tas pese a que las importacio
nes de granos siguen al alza
y representan ya un 48 por
ciento del consumo nacional

La solicitud del Ejecuti
vo planteada en el Proyecto
de Presupuesto de Egresos
de la Federación represen
ta un aumento del cinco por
ciento respecto a lo asignado
a esos programas en el 2022
y casi el doble de la que tu
vieron en el primer año de
la Administración actual del
39 por ciento refiere el Gru
po Consultor de Mercados
Agrícolas GCMA

Para el próximo año el
Gobierno pidió para la Sader
una bolsa global de 70 mil
528 millones de pesos 26 por
ciento más que la del 2022

Sin embargo de autori

zarse el presupuesto al agro
51 mil 312 millones el 73
por ciento serán para los
programas Producción para
el Bienestar el de Precios de
Garantía y el de Fertilizan
tes para pequeños producto
res los cuales no han l ogrado
abatir la dependencia alimen
taria del País en los cuatro
años del actual sexenio

En contraste para los
programas de gran potencial
que aún opera la Sader como
el de fomento a ia agricultu
ra comercial el pecuario y el
de innovación tecnológica el
Ejecutivo propuso apenas mil
688 millones de pesos un 93
por ciento menos de los 22
mil 580 millones canaliza
dos en el primer año de la 4T

Es bueno que el Gobier
no busque apoyar a los pro
ductores de baja escala con
más recursos pero también
debe hacer lo mismo con la
actividad agropecuaria co
mercial y para eso el Congre
so debe ver la manera de jalar
recursos de otras bolsas re
firió Francisco Chapa Góngo
ra tesorero del Consejo Na
cional Agropecuario CNA

El especialista destacó la
bolsa propuesta para la com
pra de fertilizantes la cual

asciende a 16 mil 684 millo
nes de pesos contra 5 mil
200 millones asignados en el
2022 No obstante aclaró que
esos fondos están dirigidos
a productores de pequeña
escala en 15 estados básica
mente del centro y sur

En tanto Juan Carlos
Anava Castellanos director
de GCMA advirtió que si no
se aumentan los apoyos a la
agricultura comercial el País
seguirá sin aumentar la pro
ductividad de granos y olea
ginosas y así dependerá más
de las importaciones

No se está cumpliendo
con el compromiso de la au
tosuficiencia alimentaria es
tá quedando en un discurso
expuso

El año pasado las impor
taciones de granos básicos
sumaron 38 5 millones to
neladas con una factura ré
cord de 15 mil 100 millones
de dólares

De acuerdo con la FAO
debiéramos producir al me
nos el 75 por ciento de los
granos y oleaginosas que
consumimos pero sólo pro
ducimos el 52 por ciento lo
que pone en riesgo la segu
ridad alimentaria refirió
Anaya Castellanos
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